

Anwesende

Teilnehmer	Anwesenheit		Anwesenheit
Christophe Anthon	-	Karin Meyer-Primm	✓
Felipe Antunes	-	Jérôme Morbé	✓
Gilles Biver	✓	Pascale Prince	✓
José Dias Pereira de Almeida	✓	Bruno Renders	-
Pascal Dussausaye	✓	Olivier Rodesch	-
Nadine Grein	✓	Jean-Jacques Schroeder	-
Hugo Heleno Rolo	-	Marie Schmid-Laffineur	✓
Nicolas Hirsch	-	Josy Sondag	-
Duan Hua	✓	Paul Weins	-
Patrick Hutmacher	-	Cécile Wiese	✓
Carole Kass	✓	Michel Waringo	-
Patrick Kohn	-	Patrick Zeches	-
Josée Lorsché	-		

- ✓ anwesend ✓v anwesend über Videokonferenz
- entschuldigt x unentschuldigt

Angesehene oder verteilte Dokumente

Powerpoint Präsentation „220926 Klimateam 4 Präsentation.pdf“ (siehe Anhang)

1. Begrüßung durch Jérôme Morbé
2. Maßnahmen der Gemeinde im Rahmen der Energiesparkampagne

Jérôme stellte die durch den Schöffenrat verabschiedeten Maßnahmen vor, die im Rahmen der Energiesparkampagne „zesumme spueren – zesammenhalen“ auf Gemeindeebene beschlossen wurden.

Diskussion:

Betriebe müssen häufig auch entsprechende Arbeitssicherheitsvorschriften einhalten (Beispiel auffällig helle Beleuchtung bei CFL Multimodal), so dass eine umfangreiche Reduzierung der Beleuchtung nicht so einfach ist. Bei Beschwerden spricht die Gemeinde die jeweiligen betroffenen Betriebe an. Evtl. könnte die Gemeinde auch auf Grundlage des Lichtkatasters gezielt Betriebe ansprechen.

Weihnachtsbeleuchtung: Sinnvoll ist auch eine Sensibilisierung der Privatleute, damit die Reduzierung der kommunalen Weihnachtsbeleuchtung nicht durch vermehrte Beleuchtung der Privatleute „kompensiert wird“.

3. Informationen zum Audit

Das Audit findet am 9. Dezember 2022 statt. Die aktuelle Draft-Version des Digitalisierungskonzeptes sowie des Ressourcenkonzeptes wurden überblicksartig vorgestellt.

Diskussion: Im STEP werden keine Mengen über 1m³ mehr angenommen. Das hat zur Folge, dass Betriebe nun ihre Abfälle direkt zur Sidor zur Verbrennung bringen und diese nicht mehr einem Recycling zugeführt werden.

- Lebensmittel: Es hat den Anschein, dass in Maisons relais viel Lebensmittelabfälle weggeschmissen werden. Grundsätzlich verfolgen die Maison relais eine antigaspi-Strategie, allerdings gelten auch strenge Auflagen, was die Einhaltung der Kühlketten angeht. Es wird versucht, möglichst wenig wegzuschmeißen.
Lebensmittel in den Schulkantinen: Es wird bemängelt, dass es grundsätzlich sehr schwierig ist, als lokaler Produzent Produkte in den Schulkantinen zu platzieren. Das liegt u.a. daran, dass die Gemeinde keine Küchen betreibt, sondern den Service ausschreibt bzw einkauft. Die lokalen Produzenten müssen daher mit den Serviceanbietern kooperieren. Auf diese Zusammenarbeit hat die Gemeinde keinen direkten Einfluss. Mit dem Neubau der SEA Rebouschoul und der darin geplanten eigenen Küche könnte es auch für lokale Produzenten einfacher werden, ihre Produkte zu vermarkten. Vorgabe in den Ausschreibungen ist die Qualitätsanforderung SICONA „fair geniessen“. Langfristig strebt die Gemeinde einen Anteil von Biolebensmittel in den Schulkantinen von 50% an.

4. Schlüsselindikatoren KPI

Die Schlüsselindikatoren wurden vorgestellt und erläutert (siehe Aufstellung Präsentation). Sie wurden vom Klimateam unverändert angenommen.

Diskussion:

Erreichen des Wasserziels (<100l/EW/a): es stellt sich die Frage, wie dieses Ziel umzusetzen ist. Eine Sensibilisierung erscheint dringend notwendig (Praxisbeispiel: private Pools, die auch in den Trockenheitsphasen dieses Sommers nachweislich befüllt wurden, Terrain de tennis, der während der Trockenheitsphase gewässert wurde).

Die Neuanlage von Pools kann leider gemeindeseitig nicht verboten werden, wenn dieses nicht im Bautenreglement und PAP geregelt ist. Die Phase orange wird national ausgegeben, die Kontrolle müsste über die Polizei erfolgen. Ein wichtiges Hilfsmittel können hier auch die Satellitenbilder sein (Info im Nachgang vom Klimateam. Programm Kopernikus, 3-Tagesaktuelle Satellitenbilder, <https://www.copernicus.eu/fr/acces-aux-donnees>) .

5. Nächstes Klimateam

Das nächste Klimateam war für den 10.11.2022 (vor Abschluss des eea-Tools) geplant. Da einige Personen nicht können, wird ein doodle erstellt, um einen Alternativtermin zu finden.